

Personalien

Heike Arbter ist zur Präsidentin der Eusipa (European Structured Investment Products Association), Brüssel, bestellt worden, dem Dachverband der Anbieter strukturierter Wertpapiere. Sie übernimmt das Amt von **Reinhard Bellet**, der nach sieben Jahren nicht mehr für eine weitere Periode antritt.

Andreas Arndt steigt zum alleinigen Vorstandsvorsitzenden der Deutschen Pfandbriefbank AG, München, auf. **Thomas Köntgen**, mit dem sich Arndt diesen Posten bislang geteilt hat, wird sein Stellvertreter. Beide erhalten einen neuen fünfjährigen Vorstandsvertrag. Der dienstälteste Pfandbriefbank-Vorstand, Bernhard Scholz, scheidet mit Ablauf seines Vertrages im April kommenden Jahres auf eigenen Wunsch aus dem Vorstand aus.

Martin Blessing, Ende April dieses Jahres als Vorstandsvorsitzender bei der Commerzbank ausgeschieden, wird Mitglied der Konzernleitung der Schweizer UBS. Zum 1. September 2016 folgt er **Lukas Gähwiler** nach und soll zunächst für das operative Geschäft in der Schweiz zuständig sein.

Albrecht Fürst zu Castell-Castell, Ehrenvorsitzender der Fürstlich Castell'schen Bank, Credit-Casse AG, Würzburg, ist am 9. Mai 2016 im Alter von 91 Jahren verstorben.

Karsten Crede soll zum 1. Januar 2017 das neu geschaffene Vorstandsressort für automobiler Finanzdienstleistungen (Mobility Solutions) im Vorstand der Ergo Digital Ventures AG übernehmen. Er war bisher Vorstand der Allianz Versicherungs-AG und CEO von Allianz Global Automotive.

In Polen übernimmt **Adam Glapinski** den Chefposten der Zentralbank. Der bisherige Zentralbankmanager wird Nachfolger des scheidenden Zentralbankchefs **Marek Belka**, dessen Amtszeit am 11. Juni endet.

Auch in Brasilien wurde ein neuer Zentralbankchef bestellt. **Ilan Goldfajn** heißt der neue Mann an der Spitze der Notenbank. Er tritt die Nachfolge von **Alexandre Tombini** an.

Jörg Hessenmüller löst zum 1. Juli die in den Vorstand der Commerzbank aufgerückte **Dr. Bettina Orlopp** als Bereichsvorstand für Konzernentwicklung und Strategie ab. Er war bisher Finanzvorstand der polnischen Commerzbank-Tochter M-Bank.

Der Aufsichtsrat der Südwestbank AG, Stuttgart, hat einstimmig beschlossen, den bis März 2017 laufenden Vertrag mit Vorstandsmitglied **Dr. Andreas Maurer** vorzeitig um weitere drei Jahre zu verlängern. Als langjährigstes Mitglied des dreiköpfigen Vorstandes begleitete er bereits die Privatisierung der Bank im Jahr 2004.

Thomas Richter bleibt für ein weiteres Jahr Vizepräsident des Weltfondsverbands International Investment Funds Association (IIFA). Der Hauptgeschäftsführer des Bundesverbands Investment und Asset Management (BVI) wurde von der Mitgliederversammlung in Washington in seinem Amt bestätigt.

Dr. Michael Schäfer ist seit dem 1. Mai 2016 neuer Geschäftsführer des Forderungsmanagers KRUK Deutschland, Berlin. Er folgt **Thomasz Strama** nach, der künftig als Chief Operating Officer fungiert.

Aus der Sparkassen-Finanzgruppe

Der Verwaltungsrat der Sparkasse Leverkusen hat **Rainer Schwarz** zum neuen Sparkassenchef ernannt. Er folgt auf **Manfred Herpolsheimer**, der zum 30. April 2016 aus dem Führungsgremium ausschied. Der Vorstand der Sparkasse wird von drei auf zwei Mitglieder verkleinert. Neben Schwarz gehört Markus Grawe zum Führungsteam.

Andreas Pohl, bislang Sprecher des Vorstands der Deutschen Hypo, übernimmt mit Wirkung zum 1. Juli 2016 die Funktion des Vorstandsvorsitzenden. Ebenfalls zu Mitte dieses Jahres ist **Sabine Barthauer** vom Aufsichtsrat der Bank in den Vorstand berufen worden. Sie soll zunächst die Funktion einer Generalbevollmächtigten einnehmen und sobald die Genehmigung durch die Aufsicht vorliegt in das neue Amt aufrücken.

Aus der genossenschaftlichen Finanzgruppe

Gerhard Hofmann, Vorstandsmitglied des Bundesverbandes der Deutschen Volksbanken und Raiffeisenbanken (BVR), ist am 12. Mai 2016 zum Präsidenten der Europäischen Vereinigung der Genossenschaftsbanken (EACB) gewählt worden. Seine Amtszeit beträgt zwei Jahre. Er folgt auf **Christian Talgorn**, Vorstandsmitglied der Fédération

Nationale du Crédit Agricole (FNCA), der diese Funktion vier Jahre ausübte.

Seit 1. Mai 2016 ist **Gerd Rothenbacher** neues Vorstandsmitglied bei der Raiffeisenbank Westhausen. Er tritt die Nachfolge von **Reinhard Schemel** an, der um die Auflösung seines Vertrages gebeten hatte.

Feier-Tage

Am 19. Mai 2016 feierte **Frank Behrends**, Vorstandsmitglied der BHF-Bank und Vorsitzender des Bankenverbands Hessen, seinen 60. Geburtstag.

Winfried Bischoff, Vorsitzender der britischen Regulierungsbehörde Financial Reporting Council (FRC) sowie früherer Vorsitzender der Lloyds Banking Group, wurde am 10. Mai 2016 75 Jahre alt.

Der frühere Vorstandsvorsitzende der Sparkasse Pforzheim Calw, **Wolfgang Daum**, vollendete am 20. Mai 2016 sein 75. Lebensjahr.

Am 22. Mai 2016 beging **Karl-Josef Efferz**, früheres Vorstandsmitglied der Sparkasse Südwestpfalz, seinen 75. Geburtstag

Dr. Stephan-Andreas Kaulvers, seit 2006 Vorstandsvorsitzender der Bremer Landesbank, vollendete am 15. Mai 2016 sein 60. Lebensjahr.

Der frühere Leiter der Hessischen Börsenaufsicht, **Dr. Ekkehard Kurth**, beging am 15. Mai 2016 seinen 75. Geburtstag.

Am 11. Mai 2016 feierte **Klaus-Jörg Mulfinger**, Vorstandsmitglied der Helaba, seinen 60. Geburtstag.

Ben Tellings, früherer Vorstandsvorsitzender und heutiger Aufsichtsratschef der ING-DiBa, feierte am 27. Mai seinen 60. Geburtstag.

Norbert Wahl, ehemaliger Verbandsgeschäftsführer des Sparkassenverbandes Rheinland-Pfalz, wurde am 19. Mai dieses Jahres 65 Jahre alt.

*Wichtige Basis für Personalien ist neben den Pressemitteilungen der jeweiligen Institute und den eigenen Recherchen insbesondere bei den Volks- und Raiffeisenbanken das Unternehmensregister, dessen Veröffentlichungstermine leider nicht sehr zeitnah sind.